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Siendo las 17:20 horas del día 04 de Octubre de 2017, en el Salón de “E” del edificio “G”, 

Primer Piso de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, ubicada en Av. 

Congreso de la Unión, número 66, Col. El Parque, Del. Venustiano Carranza, C.P. 15960, 

Ciudad de México, se reunieron las diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de 

Transparencia y Anticorrupción, de conformidad con la convocatoria a la Reunión Ordinaria 

de esta misma, de fecha 27 de septiembre del presente año, para el desahogo de los 

siguientes puntos:------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------PRIMER PUNTO-------------------------------------------------- 

Lista de asistencia y declaratoria de quórum--------------------------------------------------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez saluda y da la bienvenida a la 

Decimoquinta Reunión Ordinaria de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción. Solicita 

un minuto de silencio por el fallecimiento de la    Dip. Mayra Angélica Enríquez Vanderkam. 

Asimismo da la bienvenida a las diputadas María Olimpia Zapata Padilla y Olga María 

Esquivel Hernández, quienes se integran a la comisión. Le cede la palabra al Diputado 

Hugo Daniel Gaeta Esparza, quien fungirá como secretario en ésta reunión y le solicita 

informe al pleno el resultado del cómputo de registro de asistencia y la declaratoria del 

quorum correspondiente. El Diputado Secretario Hugo Daniel Gaeta Esparza, informa al 

Diputado Presidente que de acuerdo a la lista de registro de asistencia se cuenta hasta el 

momento con la presencia de 15 Diputadas y Diputados, con lo cual hay quórum para dar 

inicio con la reunión.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Declaratoria de quórum.- Firman el registro de asistencia 19 diputadas y diputados 

integrantes de la Comisión, por lo tanto hay quórum.-------------------------------------------------- 

Lista de asistencia.- Registraron su asistencia a la sesión en la lista que para tal efecto se 

circuló entre los presentes, las diputadas y los diputados que a continuación se enlistan: 

Rogerio Castro Vázquez, Laura Mitzi Barrientos Cano, Juana Aurora Cavazos Cavazos, 

Hugo Daniel Gaeta Esparza, Lorena del Carmen Alfaro García, María Guadalupe Cecilia 

Romero Castillo, Daniela De Los Santos Torres, María Candelaria Ochoa Ávalos, Agustín 

Francisco de Asís Basave Benítez, José Hernán Cortés Berumen, Olga María Esquivel 

Hernández, Guadalupe Hernández Correa, Rafael Hernández Soriano, Teresa de Jesús 

Lizárraga Figueroa, Francisco Xavier Nava Palacios, Pedro Luis Noble Monterrubio, Miguel 

Ángel Sulub Caamal, Georgina Trujillo Zentella y María Olimpia Zapata Padilla.---------------

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez declara que se abre la sesión.------------ 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------SEGUNDO PUNTO----------------------------------------------------- 

Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día-------------------------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez solicita al secretario hacer del 

conocimiento de la asamblea la propuesta del Orden del Día, para su posterior discusión y 

en su caso, aprobación del mismo---------------------------------------------------------------------------

El Diputado Secretario Hugo Daniel Gaeta Esparza da lectura al siguiente: ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----------------------------------------------Orden del Día------------------------------------------------------- 

1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum; 

2. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día; 
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3. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del acta de la reunión anterior; 

4. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación de: (Anexo I. Listado de predictámenes); 

5. Lectura, discusión y, en su caso aprobación del Cuarto Informe Semestral de 

Actividades 

6. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del Programa Anual de Trabajo 

7. Asuntos generales 

8. Clausura y cita para la próxima reunión 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez pone a discusión de la asamblea el orden 

del día y concede el uso de la voz al Dip. Agustín Francisco de Asís Basave Benítez, 

propone retirar del Orden del día, el punto 2 del Anexo I., propuesto por el Dip. Vidal Llerenas 

Morales, por considerar la iniciativa importante, ya que el problema para aprobarse es de 

técnica jurídica, sin embargo, la iniciativa incluye puntos importantes los cuales sugiere 

pudieran incluirse en un transitorio. Se concede la palabra al Dip. Miguel Ángel Sulub 

Caamal, señala que existe la intención del Dip. Francisco Pinto Torres de retirar su iniciativa, 

por lo que propone de igual manera retirar el punto del Orden del Día. Corresponde el turno 

para hacer uso de la voz a la Dip. María Candelaria Ochoa Ávalos, comenta que la 

propuesta del Dip. Pinto ya está contemplada en la ley pero que si se va a retirar está bien. El 

Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez, pone a consideración de la asamblea las 

propuestas para retirar los dos predictámenes del Orden del Día. Se somete a votación y se 

aprueba por mayoría con las modificaciones propuestas. -----------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------TERCER PUNTO------------------------------------------------ 

Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del acta de la sesión anterior---------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez solicita a la secretaría consulte a la 

asamblea si se dispensa la lectura del Acta de la Reunión anterior, dado que fue circulada con 

antelación. Se aprueba la dispensa de la lectura por mayoría. Enseguida el Diputado 

Presidente Rogerio Castro Vázquez concede el uso de la voz para que se discuta el 

contenido del acta, ningún Diputado hace uso de la voz, se somete su aprobación en votación 

económica y se aprueba por unanimidad. ----------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------CUARTO PUNTO------------------------------------------------- 

Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del Cuarto Informe Semestral de 

Actividades de la Comisión. El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez consulta a 

la asamblea si se dispensa la lectura, en vista de que fue circulado con anterioridad. La 

mayoría se manifiesta por la afirmativa. Se pone a discusión el Cuarto Informe Semestral de 

actividades de la Comisión y se pregunta si algún diputado desea hacer uso de la voz. La 

Diputada María Guadalupe Cecilia Romero Castillo y el Diputado Agustín Francisco de 

Asís Basave Benítez, hacen uso de la palabra para referirse a un tema que contiene el 

informe. Solicitan, se haga un exhorto o recordatorio a la Junta de Coordinación Política sobre 

la importancia que tiene el tomar la decisión a la brevedad, respecto a los Titulares de los 

Órganos Internos de Control, en respeto a los contendientes. Asimismo, se incorpore el 

reciente trabajo que se hizo en las reuniones de evaluación y que se tome en cuenta la 

calificación que se le dio a cada uno de los participantes. El Diputado Presidente Rogerio 

Castro Vázquez, pregunta si algún diputado quiere hacer uso de la voz, no habiendo más 
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observaciones, pregunta a la asamblea si se aprueba el Cuarto Informe Semestral de 

Actividades. Por unanimidad, se aprueba el Cuarto Informe Semestral de Actividades.-------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------QUINTO PUNTO-----------------------------------------------------

Lectura, discusión y, en su caso aprobación del Programa Anual de Trabajo de la Comisión- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez, pregunta si se dispensa la lectura en vista 

de haber sido circulado con anterioridad, mayoría por la afirmativa. Se pone a discusión el 

Programa Anual de Trabajo de la Comisión. Hacen uso de la voz las Diputadas Lorena del 

Carmen Alfaro García y María Guadalupe Cecilia Romero Castillo, quienes solicitan que 

en el punto sobre la celebración de foros se integre algo más específico, ya que no se 

especifican, fechas, lugares, o contenidos, sugieren que en una reunión de Mesa Directiva se 

pudiera definir el tema. El Presidente Diputado Rogerio Castro Vázquez al respecto, 

coincide en programar una reunión de Junta Directiva o de trabajo para definir los temas. 

Corresponde el turno al Diputado Rafael Hernández Soriano, se refirió a la mesa de trabajo 

sobre el presupuesto que se llevó a cabo en días pasados y a la que acudieron los 

representantes de diferentes organismos que integran el Sistema Nacional Anticorrupción, en 

la cual hubo observaciones precisas, así como aportaciones interesantes, técnicamente ya 

muy avanzadas incluso, de organizaciones de la sociedad civil. En ese tenor, consideró 

importante, incluirlos en la opinión de esta comisión, así como continuar con la mesa de 

trabajo para discutir el Anexo 20, por lo menos de aquí a la aprobación del presupuesto. Hace 

uso de la palabra el Diputado Francisco Xavier Nava Palacios, mencionó que dentro del 

Congreso del Estado de San Luis Potosí y de la Auditoría Superior del mismo, surgió un Frente 

Ciudadano Anticorrupción y plantea la posibilidad de que la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción a través de la Mesa Directiva o a través del pleno pueda recibirlos en esta H. 

Cámara de Diputados. Considera importante que si está surgiendo este tipo de movimientos 

en los estados, se deberían atender para que expresen, de alguna manera, lo que está 

sucediendo, cuáles son sus planteamientos y hacia dónde va lo que ellos están viendo, como 

la instalación, digamos, o la instauración de nuevos mecanismos para hacer frente a la 

corrupción. El Presidente Diputado Rogerio Castro Vázquez, manifestó que dicho 

planteamiento tendría que procesarlo en la Mesa Directiva y solicito que se mandara a la 

Mesa Directiva una solicitud, sugerencia, brindando la información de este frente y cuál sería 

el objetivo de la reunión. Tiene la palabra la Diputada Lorena del Carmen Alfaro García, 

propone que dentro del apartado de comparecencias de secretarios de Estado, se cite a 

comparecer ante esta Comisión a la Secretaría de la Función Pública, debido a que hay 

muchos temas, a los cuales se debe dar seguimiento como legisladores fiscalizadores. El 

Presidente Diputado Rogerio Castro Vázquez, expresó que ya existe una propuesta para 

que se lleve a cabo la comparecencia con la Secretaría de la Función Pública, únicamente 

está pendiente definir la fecha con la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la 

Federación. Pregunta a la Asamblea si algún diputado o diputada quiere hacer uso de la voz, 

no habiendo más diputados ni diputadas que quieran tomar la palabra, pone a consideración 

la aprobación del Programa Anual de Trabajo. Mayoría por la afirmativa, se aprueba por 

unanimidad.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------------------------------------------SEXTO PUNTO---------------------------------------------- 

Asuntos Generales---------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez consulta a la asamblea si existe alguna 

diputada o diputado que desee expresar algún tema dentro de este apartado. La diputada 

María Guadalupe Cecilia Romero Castillo, cuestiona si es necesario someter a votación su 

propuesta de exhorto a la Mesa Directiva, referente a los Titulares de los Órganos Internos de 

Control. El presidente diputado Rogerio Castro Vázquez, comenta que hay un recurso 

jurídico de un participante, que se llevó a cabo ante un juez federal. Por lo que el juez 

determinó que se suspendiera el procedimiento mientras deciden si a lugar con sus peticiones, 

que en este caso él participante siente que fueron violentados sus derechos. Por tanto, el 

proceso por ahora tendría que esperar la resolución para poder continuarlo. No habiendo más 

diputados que hagan uso de la voz, pasa al siguiente punto del orden del día.-------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------SÉPTIMO PUNTO-------------------------------------------------

Clausura y cita para próxima reunión.----------------------------------------------------------------------- 

El Diputado Presidente Rogerio Castro Vázquez informa que no habiendo más diputadas 

y diputados que quieran hacer uso de la voz, se declara clausurada la Décimoquinta Reunión 

Ordinaria de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, siendo las 17:48 horas.------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México, 04 de octubre del año 2017. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


